
本报广州电（刘辉）中央人民广播电台首届“华夏
之声校园主播大赛”近日在广州暨南大学进行初赛后，
!"

位选手挺进
!"

强，将于
#

月
$%

日进行复赛。
由中央人民广播电台对港澳节目中心主办的本次大

赛，得到了清华大学、中山大学、暨南大学、香港城市
大学、澳门理工大学、澳门科技大学等

#&

多所高校近
'&&

名学生的积极参与。有
!#(

名学生进入初赛，经过
两天的初赛选拔，目前共有

!&

名学生进入复赛。复赛
选手经过央广播音主持专业培训后，复赛、决赛将分别
于

#

月
$%

日、
$#

日在暨南大学举行。

本报电 据台湾“今日新闻网”报
道，你今天

)* )*

了吗？你让他们举牌
了吗？别误会，这里说的可不是足球赛的
黄牌，更不是路边辛苦的举牌人，也不是
运动场上常见的举牌妹，而是近日热门到
不行的举牌小人！

你要告白吗？你要求婚吗？你有口难
言吗？没关系，通通可以交给这一群“举
牌小人”来帮你。“作品风格擅长以简单
构图，鲜明大胆的用色，并融入充满个人
特质的幽默和讽刺。”这是这一创意的设
计师李翰在社交网站上在自我介绍，他致
力于打造出各式各样穿着打扮不同的“举
牌小人”，只要在键盘上打字，就会自动
帮你举牌，还可以上传到社交网站上。
“举牌小人”产生器上线才短短一周，

就已经有超过
+"

万人次使用，连艺人五月
天阿信

#

月
,

日也在社交网站上传“阿信，
为什么我们要举牌子，手好酸噢，真的。”吸
引超过

-

万名粉丝按“赞”。（上图）
李翰在社交网站上表白说，

%

月
!-

日他的粉丝团才
,.&&

多人。能够在这么
短的时间得到宝贵的

,

万个“赞”，真的
非常感动。当初设计

)* )*

时就是想要
一个能够带给使用者快乐与散发正面能量
的小小生产器。“在正式上线的

!'

小时
内看到大家用自己的创意把

)* )*

升
华到另一个境界， 能看自己的作品不断
进级真的太开心了！”他还表示，“时尚
的艺人玩

)* )*

让小弟灰常开心。”

本报香港
!

月
"

日电 （记者葛瑜玮） 香港特区政
府公务员事务局宣布，

!&,+

年至
!&,'

年度，低层和中
层薪金级别的公务员加薪幅度为

+/-!!

，高层薪金级别
的公务员及首长级人员为

!/%%!

。
公务员事务局局长邓国威

%

日表示，政府十分重视
公务员士气，但整体士气非单看一年的加薪幅度。他表
示，政府职位有一定吸引力和稳定性，不担心单单一年
的薪酬调整会导致离职潮。

香港的公务员薪酬调整方案，是由行政长官会同行
政会议考虑薪酬趋势净指标、香港经济状况、生活费用
的变动、政府的财政状况、职方对薪酬调整的要求和公
务员士气后作出决定。

据新华社香港
!

月
"

日电 （记者张雅诗） 为响应
“世界环境日”，香港特区政府和本地环保组织

"

日举办
多项活动，呼吁公众通过珍惜食物和节约能源等举措，
身体力行推动环保。

特区政府环境局和机电工程署当天举办“节能约
章”启动礼，多家本地发展商、供应商、零售商和相
关机构一同承诺遵守“室内温度节能约章”和“不要
钨丝灯泡节能约章”，以支持节能减排，从而鼓励市
民减少空调的耗电量，以及停止使用能源效益低的钨
丝灯泡。

特区政府正加快淘汰钨丝灯泡，动员大众选用更具
能源效益的替代品，减少耗电和碳排放。

减少制造废物也是推动环保的重要一环。香港环境
保护运动委员会当天向市民宣传珍惜食物和减少厨余。
据悉，香港每日人均固体废物生产量高于邻近发展程度
相近的城市，当中四成是厨余，因此希望市民从家居做
起，身体力行减少厨余。

据香港媒体报道，香港廉政公署现任廉政专员白韫
六

#

月
'

日出席立法会“政府账目委员会”公开聆讯时
表示，他翻查记录才知道，过去一段时间廉署买了那么
多酒，现在已将部门的存酒集中于行政总部。廉署正预
备暂时禁止买酒，如要用酒就从存货里提取，并要得到
廉政专员的批准。他又提出，对于已有的烈酒，计划等
待相关聆讯及调查完结后，交给政府物流服务署 （负责
特区政府采购等工作）拍卖。

多次宴请超标被曝光

香港立法会政府“账委会”
#

月
'

日就廉政公署酬
酢开支举行第

'

次公开聆讯。廉政公署早前被传媒披露
宴请时用茅台和

01

款待客人，遭香港特区审计署点名，
批评其对酬酢开支控制不力。审计署对廉署辖下“社区
关系处”的审计发现，廉署人员分别以“一餐分两餐”

及“晚餐开支归宣传费用”两招，绕过人均
请客标准上限报销。

按 《廉政公署常规》，除非获廉政专员
额外批准，否则每人包括食物、酒水及小费
的晚餐开支不可超过

'%"

元 （港币，下同），
午餐则为

+%"

元。不过，
!",,

年
,!

月的两
场晚宴被审计署报告查出超标违规。两场
“问题饭局”都发生在前廉政专员汤显明任
期内。

于是汤显明
%

年任内的“豪饮豪食”糊
涂账遭媒体全面曝光。香港廉政公署文件揭
示，廉署于

!""(

年至
!",!

年，多次将“饮
宴开支”当“社关处”宣传费，其中

+

次人
均开支逾千元，最多一次为

!""(

年
,!

月在
一家五星级酒店举行午宴，共

+%"

人出席，
总开支约

+%

万元；另外，汤显明任内
%

年
先后买入

+("

瓶酒，其中约
."

瓶为茅台等

名贵烈酒，估计涉及公帑数以十万元。

收紧公务酬酢开支

白韫六在立法会上表示，他上任后没有察觉部门有
饮酒文化。他也在公开聆讯上承认，廉署的有关规定确
实存在“灰色地带”，有欠清晰。

汤显明在立法会“账委会”作供称，在他任内该署
买入大量烈酒，是作接待之用，他承认酬酢次数比以前
有了大幅增加，购买烈酒是考虑到接待的对象及习惯。
之前，政府账目委员会引用 《立法会 （权力及特权） 条
例》 多次传召汤显明出席委员会公开聆讯，就审计署的
报告回答议员提问。汤显明在聆讯中回应说，在审计署
报告公布前，他并不知道将酒和餐费“分单”报销是违
规操作。

白韫六表示，审计报告建议廉署收紧对公务酬酢开
支的控制，署方完全接纳。经过审计署的审核及其后廉
署进行的内部检讨，廉署已就公务酬酢发出新指引，收
紧了送礼、宴请等有关规定。

新指引包括，不论酬酢开支记入宣传费用或酬酢费
用，任何公务宴请若超过规定开支上限，必须获廉政专
员特别批准；同一活动进行前或后的其他开支项目，如
酒类、甜品或小食等，也须计入开支总额，严禁分单或
将有关开支记入不同项目；廉政专员筹办的公务酬酢会
由执行处首长负责批核，确保有效制衡。
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港澳在线
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年“大选”后，民进党内外都
认为是败在两岸政策上。台湾民意的变
化、选举的考量，使民进党内理性务实
的声音时有传出。

近日，民进党“中国事务委员会”
发言人郑文灿说，民进党计划在年内举
办

-

场“华山会议”，进行两岸政策路
线的大辩论。取名“华山”，是因为会
议地点在民进党中央党部的“华山大
楼”，也有“华山论剑”的意思。民进
党希望通过辩论可以凝聚该党共识。

民进党对两岸政策实质调整的意愿
和可能性，到底如何？

“华山论剑”论什么

据郑文灿介绍，此番“华山论剑”，
民进党还将邀请前“国安会秘书长”苏
起担任引言人，详细介绍“九二共识”，
希望可以通过实质讨论与辩论，凝聚党
内共识。
“台独党纲”和不承认“九二共识”

一直是民进党两岸政策未能务实调整的
两大罩门。“九二共识”是两岸关系的
基石，不放弃“台独”，民共交流也无
从谈起。因此，民进党提出“华山论
剑”要从讨论“九二共识”开始，立刻
被岛内舆论视为“有变化”。

不同于民进党历史上前两次大陆政
策大辩论的是，以往由党内大佬发动，
而这次则由民进党内的青壮派提出。民
进党“中国事务部”主任洪财隆在接受

采访时表示，“不要小看这种变化”，
当前民进党对大陆交流的氛围与空间已
慢慢展开，遣词用字、政策说法以及与
大陆的接触，都有因应局势变化的调
整。去年民进党公职人员赴大陆事先报
备的就有

%"

件左右，约比前年增
!

倍。
“华山论剑”能论出什么且不说，

有岛内媒体发表评论指出，从当年对大
陆的抗拒敌视到如今愿意从认识“九二
共识”开始展开两岸政策讨论，说明民
进党在变，对大陆渐持开放性思维。

弃不弃“台独”立场

但这种变化是有限度的。“华山论
剑”若不想只是纸上谈兵，放不放弃
“台独”立场是关键。

民进党
,--(

年的大陆政策辩论后，
“强本西进”被“独派”提出的“台湾
前途决议文”所取代；

!""#

年的大陆政
策大辩论，更连正式辩论都还没有开
始，便因陈水扁强行提出“废除国统纲
领，迈向正常国家”而变调。这一次，
如果想试探放弃“台独”，民进党真的
准备好了吗？

民进党主席苏贞昌
%

月
!-

日主动
向台湾媒体提及两岸议题，他声称民共
交流“任何层次的对话轨道都可进行”。
更耐人寻味的是，他说“台湾已经‘独
立’，不必再喊‘台独’”。不喊“台
独”？苏贞昌的说法立即引来“独派”
大佬的围攻。民进党要放弃“台独党

纲”，难矣！
不久前，全国政协主席俞正声接受

台湾媒体采访时指出，只要民进党不再
主张“台独”，“我们就会跟他们接
触”，两岸和平发展有底线，不能搞
“台独”。对此，民进党中央的回应却
是，两岸交流不能预设前提。

苏贞昌近日还表示，作为民进党主
席，他的“中国政策”立场就是民进党
全代会通过的“台湾前途决议文”；至
于策略上怎么做，就是“中国事务委员
会”的事了。一个是立场、一个只是策
略，大家看得很清楚。

又一场政治表演秀？

如果换汤不换药，也许又是一场政
治表演秀。
“台湾前途决议文”是目前民进党

处理两岸关系问题的“最高原则”，决
议文称自

,--!

年进行的“政治改造工
程”至今“已使台湾事实上成为民主独
立的国家”。日前，民进党内

'"

位“立
委”联名发表“台海人权决议文”，希
望民进党在“以人民为主体、以人权为
基础”下，与大陆展开全面对话交流、
深化民进党大陆政策讨论。青壮派对此

给予厚望，希望可以在“全代会”上获
得通过，以取代“台湾前途决议文”。
但即使是这个修修补补的文件，在“全
代会”上也根本无缘亮相。

民进党真的要改弦易辙吗？作为一
个选举型的政党，调整其最有争议的两
岸政策是获得中产阶级和中间选民支持
的重要途径。在这样的诉求下，调整势
所必然。连民进党前主席蔡英文的首席
文胆姚人多都表示，“台独、建国”已
经失去主流市场。因此，民进党要变，
也在做有限度的试探。

但从实际行动来看，民进党的近期
动向反映其并未放弃“台独”立场。民
进党主事者既要争取中间选民，又要迎
合深绿民众；既要抱紧“神主牌”，又
想在党内内斗中占尽先机，这就造成该
党在两岸政策调整问题上“只闻楼梯
响”。

民进党真的要改弦易辙吗？其实，
只要回答一个问题：是不是真的放弃
“台独”立场、是不是真的承认“九二
共识”。

本报记者 李炜娜

收紧送礼宴请规定 暂时不再公款买酒

香港廉署也要管管饮酒文化
本报特约记者 王大可
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记者观察

民进党为何搞“台独”不喊“台独”？

务实者想“有变化”
深绿抱紧“神主牌”

民进党“台独”

党纲是其迈不开新步

的枷锁。

英 韬作
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景
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香港中低层公务员
拟加薪3.92％

“台独”

香港“世界环境日”倡导

减少厨余 不要钨丝灯泡

今天你

UUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPP了吗？
台湾“举牌小人”网络爆红

首届校园主播大赛进入复赛

"#

月
%

日，游客

从大型戏剧节广告前走

过。香港举办的“中国

戏曲节
!",+

”精选
(

台

文武兼备的戏曲节目，

于
#

月
!"

日至
.

月
!(

日进行，特别包罗多场

精彩武戏和做功戏码，

展现戏曲艺术活力动感

的一面。 洪少葵摄
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